

Escapó por Cinco Minutos

# Atentado Fallido en Argentina en Contra del General Videla

Una Bomba de Gran Poder Destruyó el Palco que Acababa de Abandonar

(EFE y UPI)

BUENOS AIRES, 2 de octubre. — El presidente Jorge R. Videla escapó por pocos minutos a un atentado contra su vida, luego que una bomba de gran poder destruyó un palco desde donde el jefe de Estado había presidido una ceremonia militar en la guarnición del ejército Campo de Mayo, la principal del país, ubicada a 30 kilómetros de Buenos Aires.

Testigos presenciales dijeron que apenas cinco minutos después de finalizados los actos, cuando Videla y un grupo de militares acababan de bajar del palco, estalló el artefacto. Los informantes señalaron que el explosivo, de tipo plástico, ha-

blía sido colocado en un caño de la estructura tubular del estrado, y en un lugar que tomaba como referencia un escudo nacional argentino, donde presumiblemente se iba a ubicar el general Videla.

Las mismas fuentes señalaron que el acto finalizó minutos antes de lo programado, lo que, sumado a una supuesta falla en el mecanismo de relojería de la bomba, salvó la vida del presidente y demás autoridades presentes.

Luego del atentado, las autoridades comenzaron una rigurosa investigación. El director de la Escuela de Comunicaciones —que tiene su sede en el Campo de Mayo— convocó de

inmediato a todos los oficiales del Estado Mayor, mientras los organismos de inteligencia militar ordenaban la detención de los obreros que construyeron el palco y se interrogaba a los oficiales, suboficiales y soldados asignados a su custodia.

Hasta el momento, ninguna organización guerrillera se atribuyó el atentado, pero la agencia UPI recoge la opinión de

expertos en inteligencia que opinaron que "no quedan dudas" de que sus autores fueron los Montoneros.

(Más información en la página 10.)

## Estalló una Bomba Donde Minutos Antes Estaba el General Videla

El Palco, Donde el Presidente Argentino Presenció una Ceremonia Militar, Quedó Totalmente Destruído. Se Iniciaron Intensas Investigaciones Para Descubrir a los Autores. Resultaron Heridos dos Militares

(UPI y EFE)

BUENOS AIRES, 2 de octubre.—El presidente Jorge R. Videla escapó hoy a un atentado cuando una poderosa bomba, presumiblemente accionada por un mecanismo de relojería, destruyó el palco desde donde minutos antes el jefe de Estado había asistido a una ceremonia castrense, según revelaron fuentes militares.

El atentado tuvo por escenario la guarnición de Campo de Mayo, a 30 kilómetros de esta capital, un poderoso enclave militar considerado inexpugnable y donde el presidente, que además es comandante general del arma, tiene su residencia.

La bomba estalló minutos después que concluyera una ceremonia recordatoria del día de las comunicaciones, una de las armas del ejército, a la que asistió el presidente acompañado de altos jefes militares.

Las fuentes dijeron que el acto finalizó minutos antes de lo programado, lo que, sumado a una supuesta falla en el mecanismo de relojería, salvó la vida del presidente y demás autoridades presentes.

Las fuentes añadieron que un teniente y un soldado resultaron heridos.

Al registrarse la explosión, tropas fuertemente armadas rodearon al presidente y a los altos jefes que lo acompañaban, mientras se ordenaba un alerta total y el cierre de todos los accesos a la base

La bomba, aparentemente del tipo plástico, fue presumiblemente colocada en un caño transversal que formaba parte de la estructura tubular sobre la que se montó el palco. Los técnicos pudieron comprobar que la carga detonó exactamente en el lugar donde pocos instantes antes había estado parado el presidente, presenciando el acto.

### EL ESCUDO COMO PUNTO DE REFERENCIA

Los autores del hecho tomaron como punto de referencia para ubicar el explosivo un escudo oficial argentino, sabiendo que el protocolo determina

que el presidente siempre toma ubicación detrás de ese emblema.

Peritos militares dijeron que la bomba colocada en Campo de Mayo tenía suficiente poder para provocar "un desastre" si estallaba "tan sólo unos minutos, quizá segundos antes".

Por lo menos 50 personas, además del presidente y sus más estrechos colaboradores, se hallaban en el palco especial que fue virtualmente destruido por la explosión.

El palco había sido levantado 2 días antes del acto y al parecer el explosivo, para ese entonces, ya había sido introduci-

do en uno de los caños tubulares que conforman la estructura principal de la construcción.

### TOTALMENTE DESTRUIDO

Las fuentes dijeron que el piso del palco —construido en resistente madera— resultó totalmente destruido y otro tanto ocurrió con el techo, construido en lona, y las estructuras laterales, en madera y hierro.

En el lugar, además de Videla, se hallaban otros 6 generales de alta graduación, entre ellos el Jefe del Estado Mayor general del ejército, general de división Roberto Viola; el co-

mandante del primer cuerpo de ejército, general Guillermo Suárez Mason; y el comandante de institutos militares y jefe de la guarnición de Campo de Mayo, general Santiago Omar Riveros.

El acto se realizó entre las 11:15 A.M. y las 12:25 P.M. (1525GMT). Posteriormente, Videla y las demás autoridades se trasladaron hacia un recinto cercano, distante 50 metros del lugar, donde el Presidente observó una muestra de nuevos equipos de comunicaciones incorporados por el ejército.

Pasados los primeros instantes de confusión, el propio Videla asumió la primera parte de la investigación del episodio y posteriormente se reunió con los altos jefes militares presentes para analizar la situación.

### COMIENZA LA INVESTIGACION

Las fuentes dijeron que "una rigurosa investigación" había sido ordenada para determinar "en todos sus alcances" la forma en que fue perpetrado el atentado.

El director de la Escuela de Comunicaciones, coronel Luis Sadi Pepa, convocó de inmediato a todos sus oficiales de estado mayor, mientras los organismos de la inteligencia militar ordenaban el arresto de los obreros que construyeron el palco e interrogaban a oficiales, suboficiales y soldados asignados a su custodia, según dijeron los informantes.

Pocos minutos antes del aten-

tado, sin duda el de mayor magnitud de estas características, el general (retirado) Eduardo Catán se refirió a la fecha y reseñó la lucha de las fuerzas armadas contra la guerrilla.

"El accionar del ejército durante este año —dijo el militar, presidente de la Comisión "Arcángel San Gabriel", patrono del arma—, se limitó esencialmente a la acción terrorista, indiscriminada en las víctimas elegidas".

"Podría ser que la guerrilla produjera todavía algunos hechos resonantes —agregó Catán, admonitoriamente—, ya que esto puede suceder en este tipo de conflicto, pero lo que no cabe duda es que ya perdió la guerra, aunque no hayamos alcanzado todavía la paz".

## EXCELSIOR

Fue en un "Inexpugnable" Campo Militar

# Se Salvó Videla de un Atentado

- ★ Bombazo en el Palco que Ocupó 2 Minutos Antes
- ★ Acompañaban al Presidente Otros 7 Generales
- ★ Los Discursos del Acto, Contra el Terrorismo

Por FLAVIO TAVARES, corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 2 de octubre.—El Presidente Jorge Videla y otros siete generales del ejército argentino escaparon hoy ilesos de un atentado dinamitero que destruyó totalmente al palco oficial, donde dos minutos antes habían participado en una ceremonia castrense en la plaza de armas del fortificado e inexpugnable "Campo Militar de Mayo", en los alrededores capitalinos.

Una bomba, que los peritajes técnicos estiman en más de un kilogramo de trotyl, estalló a las 12.20 horas locales de hoy en la tarima de madera de la que Videla y la alta cumbre del ejército habían descendido exactamente a las 12.18 horas, tras asistir a un desfile militar conmemorativo al "Día del Arma de Comunicaciones".

El atentado fue la más atrevida operación realizada hasta ahora en la cruenta guerra selectiva en que se enfrentan las fuerzas armadas y grupos guerrilleros de izquierda. El "Campo de Mayo" es la más grande y la más poderosa guarnición del país, al que solamente se entra con identificación especial, tras minuciosa revisión de bultos o portafolios.

Las astillas de la tribuna de madera, con estructura de hierro, bajo la cual estalló el petardo, volaron a centenares de metros a lo largo de la plaza de armas e hirieron a un teniente y un conscripto. Ninguna persona se hallaba en el palco en el momento del estallido.

Expertos en explosivos y testigos presenciales coinciden en que todos los que se hallaban en la tribuna hubieran muerto si la bomba hubiera estallado tres minutos antes. Tras el estallido, prácticamente no quedó nada de la plataforma donde poco antes se hallaban, además de Videla, los generales Roberto



EL PRESIDENTE ARGENTINO, Jorge Videla flanqueado por dos altos jefes militares, preside la conmemoración del Día de las Comunicaciones Militares. Dos minutos después de que Videla y su comitiva abandonaron el palco estalló una bomba en ese lugar. (AP)

Viola, jefe del Estado Mayor, del ejército; Horacio Liendo, ministro de Trabajo; Guillermo Suárez Mason, comandante del primer cuerpo de ejército; Alberto Vicente Nieto, secretario de Comunicaciones; Diego Urricariet, director de las fábricas de armamento militar; Santiago Omar Riveros, comandante de Institutos Militares y del mismo "Campo de Mayo"; y Eduardo Catán, orador oficial de la ceremonia.

Este, en palabras premonitorias, al hablar del mismo palco que luego volaría por el aire, advirtió en su discurso, tras señalar que toda la

acción del ejército, este año, se volcó a la lucha contra el terrorismo; "Podría ser que la guerrilla produjera todavía algunos hechos resonantes, pues ello siempre puede suceder en este tipo de conflicto, pero de lo que no cabe